


DEBATE INTENSO EN LA COMISIÓN PERMANENTE

Legisladores de la 4T dan espaldarazo a la Presidenta

Acusan a PRI y PAN de sacar raja política de violencia en California // Son oposición traidora: Fernández Noroña

**ANDREA BECERRIL
Y GEORGINA SALDIERNA**

Desde la tribuna de la Comisión Permanente, senadores y diputados de la 4T reprocharon a PRI y PAN que en lugar de respaldar a la presidenta Claudia Sheinbaum en su lucha en defensa de los migrantes mexicanos, aprovecharon las declaraciones de funcionarios estadounidenses para iniciar una “campana de linchamiento en su contra”.

Al responsabilizarla de incitar la violencia de los últimos días en Los Ángeles, California, sólo buscan sacar raja política de la tragedia que viven los migrantes mexicanos, sostuvieron legisladores de Morena, PT y PVEM.

Fue un largo debate en el que cruzaron acusaciones de traición a la patria con los opositores, principalmente con los priistas, que en todo momento sostuvieron que la Presidenta de la República sí llamó a los connacionales a movilizarse.

Los coordinadores de senadores y diputados del PRI, Manuel Añorve y Rubén Moreira, respectivamente, acusaron también al presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, de “dinamitar” la gestión de Sheinbaum “por sus provocaciones al senador de Estados Unidos Eric Schmitt”, que se tradujeron, señalaron, en elevar de

nuevo a 5 por ciento el impuesto a las remesas.

Fernández Noroña refutó los señalamientos. Dijo que ni siquiera se ha votado en el Senado de aquel país el plan fiscal del presidente Trump y es poco probable que el gravamen a los envíos de dinero de los mexicanos que residen en el vecino país se modifique del 3.5 por ciento actual.

Dejó de presidir la sesión para bajar de la mesa directiva, fijar la postura de Morena y debatir con priistas y panistas, a los que acusó de ser “una oposición traidora al pueblo”. Les recalcó que va a seguir al frente del Senado y de la Permanente hasta el 30 de agosto en que concluye su período, “les guste o no les guste”.

Tal intervención fue considerada una provocación por los opositores, que a gritos le expresaron su rechazo y le llovieron las críticas.

Añorve sostuvo que en Morena “confunden la diplomacia con el activismo político, quisieron convertir la relación con Estados Unidos en un mitin, y la realidad les estalló en la cara. Han logrado la soledad en Palacio”.

Ante ello, el senador del PVEM Jorge Carlos Ramírez Marín respondió a su ex compañero de partido que es una arrogancia tal frase, porque lo que en realidad quiere decir es: “Como no estamos nosotros, está sola. Pero no, aquí esta-

mos y estaremos con la presidenta Claudia Sheinbaum”.

El PAN, por conducto de su coordinador, Ricardo Anaya, advirtió a Morena que si llaman a que haya manifestaciones públicas, “el gobierno de Estados Unidos va a acusar que ustedes están incitando a la violencia”.

La diputada de Morena Dolores Padierna recalcó que fueron los gobiernos neoliberales los que provocaron el éxodo de miles de campesinos a ese país y ahora responsabilizan al gobierno de la 4T, pese a que la presidenta Sheinbaum “ha presentado estrategias de solución a los temas de la agenda bilateral”.

Formuló un llamado “a la oposición responsable, no a los hipócritas responsables, a firmar un pacto de unidad nacional, a sumar esfuerzos para defender el interés de los migrantes y de nuestro país”.

El llamado no fue escuchado, la oposición siguió con sus reclamos por la elección judicial. Moreira y el coordinador de Morena, Adán Augusto López, sostuvieron un duelo verbal por la reciente elección municipal en Durango y no se pudo concretar un posicionamiento en favor de los migrantes.

Al final, Fernández Noroña cambió el tono de sus intervenciones anteriores y expresó: “Extiendo mi mano y ratifico mi voluntad de diálogo a los 100 integrantes del Senado de Estados Unidos”.